
FÓRUM TÉCNICO PLANO ESTADUAL DAS JUVENTUDES

4ª Reunião Preparatória – 14/12/2016 – 13h30 – Sala de Reuniões 1 da GPI

Órgãos e
entidades
presentes

 Centro de Luta pela Livre Orientação Sexual de Minas Gerais – CELLOS/MG
 Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais Júnior – Crea-MG Jr.
 Diretório Central dos Estudantes da Universidade do Estado de Minas Gerais
 Diretório Regional do Partido Republicano da Ordem Social – PROS
 Instituto Pastoral da Juventude
 Levante Popular da Juventude
 Pastoral da Juventude
 Rede Ecumênica da Juventude – Regional Minas Gerais
 Sindicato dos Engenheiros no Estado de Minas Gerais
 Subsecretaria de Juventude da Secretaria de Estado de Direitos Humanos, Participação Social e Cidadania – Sedpac

Parlamentares
e assessorias 

 Assessoria do deputado Ulysses Gomes

Assessoria
ALMG

 Escola do Legislativo – ELE
 Gerência-Geral de Consultoria Temática – GCT
 Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação – GID
 Gerência-Geral de Projetos Institucionais – GPI
 Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial – GRPC
 Gerência-Geral de Rádio e Televisão – GTV

Pauta 
Prevista

 Abertura
 Sistematização do Documento de Propostas:

◦ Análise  do  conteúdo  da  minuta  de  plano,  identificação  de  repetições,  reposicionamento  de  ações  e  diretrizes,
alterações de texto, enxugamento e aporte de novo conteúdo

 Marcação da 6ª reunião preparatória
 Encerramento

Transcurso
 da reunião /

pontos
importantes

• Aberta a reunião sob a coordenação da equipe técnica.
• A Gerência de Relações Públicas, parte da Diretoria de Comunicação da Casa, reforçou o informe repassado na última

reunião  de  que  será  formada  uma  comissão  específica  para  mobilização  de  público  para  os  eventos,  e  distribuiu
questionários para que as entidades inscrevam suas assessorias de comunicação ou membros interessados em participar,
mencionando que os trabalhos serão iniciados na volta do recesso parlamentar, em fevereiro.

• Breve apresentação dos presentes: nome e entidade que representa.
• A equipe técnica resgatou o processo de organização do fórum técnico, cujo requerimento foi aprovado pelos deputados

Geraldo Pimenta, atualmente afastado por ser suplente, mas com perspectiva de retornar em 2017, e Ulysses Gomes,
atual 1º secretário da Mesa, e mencionou que a Mesa e as comissões sofrem uma recomposição no início do ano, o que
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não  interfere  na  organização  do  evento.  O  formato  “fórum  técnico”  é  um  evento  propositivo,  que  realiza  encontros
regionais, que colhem sugestões de alterações sobre um documento de propostas e também de novas proposições em
grupos de trabalho, e uma etapa final na Assembleia, que debate todo o acúmulo de conteúdo e aprova um documento
final.

• Relatou-se  que  a  minuta,  encaminhada  pela  Subsecretaria  de  Juventude,  já  foi  compartilhada  com  a  comissão
organizadora e trabalhada por uma subcomissão que propôs um agrupamento dos eixos para a realização de quatro
grupos  de  trabalho;  o  agrupamento  foi  aprovado  na  última  reunião,  mas  avaliou-se  que  o  documento  poderia  ser
melhorado em seu conteúdo.

• O trabalho de sistematização inclui a identificação de repetições e sobreposições, supressão, reposicionamento, alteração
ou mesmo aporte de novas ações, com o estrito objetivo de formatar um documento de referência para os grupos de
trabalho,  tendo  como  pano  de  fundo  uma  preocupação  com  o  volume  de  proposições,  e  com  o  que  deve  ser  a
estruturação  de  um  plano  estadual;  deve  ser  pensado  o  nível  mais  concreto  de  efetivação  do  conjunto  de  ações
programáticas de acordo com as especificidades das políticas de juventude, dentro das diversas áreas de atuação do
poder público, e em sua relação com os recortes de público.

• A Consultoria Temática afirmou que o que gerou esse trabalho de sistematização foi a preocupação em se trabalhar o
documento da forma como está, bastante extenso, o que em princípio não seria um problema; porém, levá-lo com esse
grau de detalhamento para as discussões no interior do Estado, onde haverá acréscimo significativo de conteúdo, pode
encetar um projeto de plano não eficaz.

• Propôs-se tomar cada um dos 11 eixos e, antes de entrar na leitura e análise as ações, e fazer um levantamento sobre o
que é particular para as juventudes. Por exemplo, para o eixo saúde: saúde reprodutiva, questão das drogas, etc.

• A proposta é que esses pontos subsidiem a análise das ações, que também deve ter como pano de fundo reflexões sobre
para que serve um plano estadual  e quais  ações estão adequadas,  quais  podem ser eliminadas e quais devem ser
reescritas.

• Colocou-se que compreende-se a estratégia proposta, mas que corre-se o risco de eliminar conteúdo pertinente, uma vez
que grande parte dos direitos e serviços públicos envolvidos se referem a toda a humanidade enquanto direitos humanos.

• Argumentou-se que a estratégia tem o objetivo de aproximar as ações do recorte de público, evitando-se reescrever outras
leis, como estatuto da juventude e a própria Constituição, refletindo sobre o que é pertinente às competências do Estado e
a um plano estadual.

• Na sequência, colocou-se em pauta para reflexão o eixo 5 – do direito à saúde.
• Foram  levantados  os  seguintes  pontos  como  relevantes  para  as  políticas  para  a  juventude:  infecções  sexualmente

transmissíveis, drogas, saúde reprodutiva, saúde mental, questão alimentar.
• Questionou-se  se  esse  levantamento  de  questões  será  feito  para  todos  os  11  eixos  antes  da  leitura  das  ações;

argumentou-se que esse exercício seria mais pertinente no momento da elaboração da minuta, e não nesse momento de
sistematização.

• Esclareceu-se que há dois encaminhamentos possíveis: fazer a leitura do documento, discutindo ação por ação, ou fazer
esse levantamento prévio de pontos pertinentes para cada eixo para embasar as discussões.
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• Decidiu-se fazer a leitura das ações do eixo 5 do documento.
• As ações do eixo 5 foram amplamente debatidas,  e foram aprovadas supressões e alterações de redação;  algumas

pendências e pedidos de esclarecimentos serão resolvidas na reunião do dia 15.
• Para fins de retificação, em relação à memória da última reunião, a Consultoria Temática da ALMG fez um reparo em

relação ao registro de sua proposta de aglutinação dos eixos: o eixo 6 (cultura) foi agrupado junto aos eixos 5 (saúde), 8
(desporto) e 9 (território), e não junto aos eixos 2 (educação), 3 (profissionalização) e 10 (meio ambiente), como constou
na memória. Portanto a proposta de aglutinação correta foi:
◦ Eixo A: eixos 1, 11 e 7
◦ Eixo B: eixo 4 
◦ Eixo C: eixos 5, 6, 8, 9
◦ Eixo D: eixos 2, 3, 10

• Foram discutidos os próximos encaminhamentos para a sistematização do restante do documento; houve consenso de
que o trabalho foi produtivo mas que não será possível terminar em duas reuniões. Foi mantida a reunião do dia 15/12 e,
marcada a 6ª reunião para o dia 7 de fevereiro.

Próximas
reuniões

• Dia 7 de fevereiro de 2017, terça-feira,  às 13h30min, na Sala de Reuniões 1 da GPI, localizada no 4° andar do
Edifício Tiradentes (Rua Rodrigues Caldas, 79, Bairro Santo Agostinho). 

Tarefas
combinadas

• Solicitado aos parceiros que façam uma leitura pormenorizada do documento de referência e preparem já, por
escrito, suas sugestões de sistematização, que podem ser envidas com antecedência, até o dia 05/02, para o e-
mail  gpi@almg.gov.br.  A leitura e análise prévia do documento de referência é indispensável para agilizar,  na
medida do possível, os debates que ocorrerão nas reuniões de organização do conteúdo.

mailto:gpi@almg.gov.br

